



► PRESENTACIÓN DE LAS CUENTAS PÚBLICAS 2012

Los universitarios pagarán entre 200 y 400 euros más por la matrícula

Con las medidas sobre el profesorado, la Consejería de Educación prevé un ahorro en recursos humanos de cerca de 21 millones

• Las becas y ayudas al estudio tendrán un presupuesto de 20,8 millones y se acometerá una nueva convocatoria de ayudas a libros de texto, a pesar de «las graves restricciones».

ICAL / VALLADOLID

Las tasas universitarias en Castilla y León subirán entre 200 y 400 euros en las universidades públicas de Castilla y León, tal y como anunció hoy el consejero de Educación, Juan José Mateos, durante su comparecencia en la Comisión de Hacienda de las Cortes para explicar las cuentas de su departamento en 2012, que cuentan con un presupuesto total de 1.952 millones de euros, un 7,1 por ciento menos que en el ejercicio anterior.

En concreto, Mateos habló de esta subida para un alumno que se matricule de 60 créditos en primera matrícula y avanzó que en breves fechas dará el porcentaje concreto del coste que tendrá que asumir cada estudiante universitario el próximo curso. Así lo señaló durante la presentación de un presupuesto «difícil, austero, riguroso y contenido en el gasto» para una situación «de emergencia».

Mateos sostuvo que la política de becas deberá cumplir con el objetivo de asegurar que «ningún alumno que académicamente me-

rezca entrar o permanecer en el sistema universitario se vea privado de ello por motivos económicos». Asimismo, hizo referencia a la subida de los precios públicos, fruto del Real Decreto 14/2012 de medidas de reducción del gasto público en educación y que se situará en una subida de entre 200 y 400 euros.

Además, recordó que el incremento de la aportación de los alumnos a la financiación de los estudios irá acompañado de ajustes en el sistema de becas, a las que su departamento dedicará 3,2 millones de euros, y apoyará la creación de un Fondo de Solidaridad, tal y como acordaron los grupos parlamentarios en las Cortes el pasado 9 de mayo.

En programas de inversiones universitarias, Mateos indicó que se centrarán todos los esfuerzos en el Plan de Infraestructuras de Investigación y Desarrollo Tecnológico, con un presupuesto de 23,7 millones, cofinanciado por el Fondo Europeo para el Desarrollo Regional.

ESCOLAR. En lo que se refiere a la Dirección General de Política Educativa Escolar, que acapara 181 millones del total del presupuesto, el consejero fijó como líneas prioritarias el desarrollo del contrato programa, que vincula resultados y recursos, y en el que en la actualidad participan 49



Mateos informa sobre las partidas de su departamento en las Cortes. / EDUARDO MARGARETO (ICAL)

“ ”

Juan José Mateos
Consejero de Educación
«Ningún alumno que merezca entrar en la universidad se verá privado de ello»

centros de los 200 que se prevé que lo engloben a final de legislatura. Otro de los ejes prioritarios, continuó, será la lucha contra el abandono escolar temprano, a la que se dedicará 1,5 millones de euros a través de distintas áreas de la Consejería, dado que es, dijo, un objetivo transversal.

En el capítulo de recursos humanos, la Consejería de Educación dispondrá de 411 millones de euros para los profesores de In-

fantil y Primaria, y 480 para los de Secundaria, FP, Educación Especial, Idiomas y Enseñanzas Artísticas, a lo que se suman 213 millones del profesorado de la enseñanza concertada.

En recursos humanos, el consejero recordó que este año habrá un ahorro del 1,32 por ciento, fruto, dijo, de la desaparición de las gratificaciones extraordinarias derivadas de las jubilaciones recogidas en la LOE, al haber sido 2011 el último año en el que se podía acceder a ellas. En total, se ahorrarán 9,5 millones de euros.

Por su parte, del incremento de la jornada laboral docente y la eliminación de las pagas al personal interino en verano supondrán un ahorro de 2,4 millones en este presupuesto y en lo que se refiere el Decreto al personal docente no universitario significará un ahorro de 10,75 millones. Asimismo, las becas y ayudas al estudio tendrán un presupuesto de 20,8 millones y anunció que se acometerá una nueva convocatoria de ayudas a libros de texto, a pesar de «las graves restricciones» económicas.

«Frente común»

La portavoz de Educación del Grupo Parlamentario Socialista, Ángela Marqués, pidió a los grupos parlamentarios que se unan «a un frente común» para evitar que, como sucede este año, las cuentas del departamento de Educación no crezcan en 2013. Lo hizo tras acusar al consejero, Juan José Mateos, de no haber sabido defender «su parcela» ante el Gobierno de Herrera. Marqués pidió también a Juan José Mateos que negocie con las familias la eliminación de ciertas unidades de Secundaria en los centros rurales y le propuso que en 2013 si haya convocatoria de plazas para los docentes de la Comunidad.

Por su parte, el portavoz del Grupo Mixto en la Comisión, el procurador de UPL Alejandro Valderas, calificó de «escaso» el presupuesto y consideró que con él «la educación se va a sentir porque ya no se puede recortar más».